
 

  

 

 

 

 

 

 

 今週の土曜日、２月３日は節分です。一般的に、立春の前日に節分の行事が行われま

す。鬼（悪いもの）を払い、無病息災を願うという意味が込められた行事だそうです。

学校では、「なまけ鬼」「ねぼう鬼」「好き嫌い（偏食）鬼」などをやっつけよう！と自分

が今よりもよくなりたいことを見つめる活動をする場合があります。保護者の皆様の中

には、「小学生の時、そんな活動をしたな。」と思い出される方もいらっしゃるかもしれ

ません。 

 より良い自分に成長しようという思い（向上心）は、大切です。女の都小学校の児童、一人一人がさらなる成

長ができるよう、私たち教職員もしっかり支援していきます。 

全国学校給食週間  

 １月２４日から１月３０日までの１週間は、全国学校給食週間です。日

本では、明治２２年に山形県で学校給食が始まりました。ちなみに、この

時の献立は、おにぎり、焼き魚（塩サケ）、菜の漬物だったそうです。 

その後全国に広がった学校給食ですが、戦争の影響などによって中断さ

れました。昭和２２年に再開され、昭和２５年度から、「学校給食週間」が

設定されました。 

現在の給食は、栄養バランスはもちろん、食育の観点から、児童や保護者の皆さんに食に関する様々な情報を

発信する役割もあります。献立も、行事食や郷土料理、各国の料理など工夫されたものが提供されています。 

 女の都小学校でも、２３日（火）に給食集会を行いました。給食委員会の児童がオンライン配信で「いのちを

いただく みいちゃんがお肉になる日」（原案：坂本義喜、作：内田美智子、絵：魚戸おさむとゆかいななかまた

ち）の読み聞かせを行いました。事前の準備・練習をしっかり行い、本番でもよく頑張っていました。また、そ

の他の取組として、給食センターの方々、パン屋さん、牛乳屋さん、配膳員さんへのお礼の手紙を書きました。 

 毎日いただいている給食が多くの方々のおかげで成り立っていることを感じ取ることができたのではないか

と思います。 

一人一台パソコン（Chromebook）の活用 

 コロナ禍では、全国で休校や学年・学級閉鎖が相次ぎました。子どもたちの学びの保証や心のケアのためにオ

ンライン授業が注目されました。国は、GIGA スクール構想の予定を前倒しして、長崎市でも令和３年４月から

一人一台パソコン（Chromebook）の授業での活用が始まりました。現在は、授業だけでなく、自主学習や家庭

学習でも活用しています。お子様が Chromebook を使って、宿題や自主学習をしているところをご覧になったこ

とがあると思います。インターネットで調べたり、AI ドリル Qubena で一人一人の実態に応じた問題に取り組

んだりと本校でも積極的に活用しています。パソコンは、紙や鉛筆と同じく、これからの学習に不可欠なツール

となっています。 

※ 学校から貸し出しているChromebook は、持ち帰っている時も、学習のみで使用するように指導しています。 
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〇 令和６年２月の主な行事予定 

 ２月 １日（木）委員会活動 

         ５年生児童と園児との交流 

    ６日（火）全校集会 

    ９日（金）全校遊び 

   １１日（日）建国記念の日 

   １２日（月）振替休日 

   １３日（火）縦割り活動 

   １５日（木）代表委員会 

   １６日（金）避難訓練（不審者侵入想定） 

   １８日（日）家庭の日 

   １９日（月）４年生 授業参観（１０歳を祝う会）・懇談会 

   ２０日（火）１年生・２年生・あおば学級 授業参観・懇談会 

   ２１日（水）３年生・５年生・あおぞら学級・あおば学級 授業参観・懇談会 

   ２２日（木）クラブ活動（最終） 

３年生クラブ見学 

   ２３日（金）天皇誕生日 

   ２６日（月）６年生・あおぞら学級 授業参観・懇談会 

   ２７日（火）全校集会 

   ２９日（木）委員会活動（最終） 

今季最強寒波 

１２月に続き、先週は今季２度目の積雪となりました。今回は、女の都の道路も

「チェーン・スノータイヤ規制」があったり、長崎バイパスは全面通行止めだった

りと前回以上の積雪でした。保護者の皆様も、通勤等大変だったのではないでし

ょうか。 

女の都小学校も含め、近隣の小中学校では始業時間を遅らせるなどの対応を行

いました。児童が登校する前に、正門の横断歩道と裏門の階段の雪を取り除く作業を行いました。職員だけでな

く、毎日正門前でボランティアの交通指導をしてくださっている〇〇さんも手伝ってくださいました。感謝です。

登校してきた子供たちは、寒さに負けず雪遊びをしていました。 

お知らせとお願い  

〇 令和６年度の就学援助関係の文書を明日お配りします。今回から原則電子申請となって 

いますので、内容をご確認いただき、希望される場合は、期間内に申請されてください。 

〇 本校では保護者の皆様に、テトルに登録していただいています。先週は、降雪による始業 

 時刻の変更をテトルでお知らせしました。今回のように緊急のご連絡など大切なお知らせを 

テトルで配信する場合があります。学校からの配信がないか定期的な確認をお願いします。 

 


